

# Mitteilung

## öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Jugendhilfeausschuss	07.11.2017

### Tag der Jugend im Rathaus am 07.12.2017

Unter dem übergeordneten Thema „Politik aus Jugendsicht“ findet am 07.12.2017 der diesjährige „Tag der Jugend im Rathaus“ statt.

Wie in den vergangenen Jahren werden wieder drei Schulklassen unter Leitung von Frau Bürgermeisterin Scho-Antwerpes eine fiktive Ratssitzung durchführen und versuchen, eine Ratsmehrheit für ihre Themen zu erringen. Unterstützt werden sie hierbei durch Vertreterinnen und Vertreter verschiedener Fraktionen des Kölner Rates sowie der Verwaltung.

Die Wahl der zu beteiligenden Fraktionen obliegt den Schulklassen.

Ziel der Veranstaltung ist es, Jugendlichen den Ablauf kommunalpolitischer Entscheidungsfindung zu vermitteln, Mitwirkungsmöglichkeiten aufzuzeigen sowie die Begegnung zwischen den Jugendlichen und Vertreterinnen und Vertretern aus Rat und Verwaltung zu fördern.

Planung, Durchführung und Organisation der Veranstaltung werden durch die Mitarbeiterin der Rathauschule des Amtes für Kinder, Jugend und Familie durchgeführt.

Seit Beginn des neuen Schuljahres bereiten sich die Jugendlichen mit Unterstützung der Rathauschule in einem Projektunterricht auf die Veranstaltung vor.

Jede Schulklasse bildet zunächst eine fiktive Fraktion und erarbeitet ein Thema ihrer Wahl, welches als Ratsantrag in die „Ratssitzung“ eingebracht wird.

Unterrichteinheiten zum Thema was ist Kommunalpolitik und über den Aufbau von Rat und Verwaltung werden durchgeführt. Auch die Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen besuchen die Schulklassen um über die Arbeitsweise von Fraktionen zu informieren.

Außerdem werden die Jugendlichen im Vorfeld der Veranstaltung eine Rats- und Fraktionssitzung besuchen.

Mitwirkende Schulen in diesem Jahr sind

- das Schiller-Gymnasium, Sülz
- die Europaschule, Zollstock und
- das Heinrich-Mann-Gymnasium, Volkhoven Weiler

Des Weiteren sind Schülerinnen und Schüler aus drei weiteren Schulen als Gäste eingeladen, die im nächsten Jahr die Möglichkeit erhalten sich aktiv am „Tag der Jugend im Rathaus“ zu beteiligen.

Mitwirkende Mitglieder der Fraktionen sind

- Andreas Pöttgen, SPD-Fraktion
- Ira Sommer, CDU-Fraktion
- Horst Thelen, Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen

- Heiner Kockerbeck, Die Linke
- Silvia Laufenberg, FDP-Fraktion

Mitwirkende Vertreterinnen und Vertreter der Verwaltung können noch nicht benannt werden, da die Themenfindung durch die Schulklassen noch nicht abgeschlossen ist.

Die Veranstaltung findet am 07.12.2017 im Ratssaal, Spanischer Bau, in der Zeit von 8.30 Uhr -14.30 Uhr statt.

Nach einer kurzen Begrüßung durch Frau Oberbürgermeisterin Reker tagen die Jugendlichen zunächst in „Fraktionssitzungen“. Mit Unterstützung der Vertreterinnen und Vertreter der Fraktionen und der Fachverwaltung werden die in der Ratssitzung zu behandelnden Anträge diskutiert und in Abstimmung gebracht.

In der anschließenden Ratssitzung, die durch Frau Scho-Antwerpes geleitet wird, versucht jede Schülerfraktion eine Mehrheit für den gestellten Antrag zu erlangen.

Zum Abschluss der Veranstaltung wird es wieder einen Empfang im Lichthof geben. In diesem Rahmen haben die Jugendorganisationen der Ratsfraktionen und Vertreter aus Jugendverbänden und Jugendorganisationen die Möglichkeit ihre Arbeit vorzustellen. Den Jugendlichen bietet sich hier noch einmal die Gelegenheit zu einem lockeren Gesprächsaustausch mit den Mitwirkenden und eingeladenen Vertreterinnen und Vertretern aus Rat und Verwaltung.

Über den „Tag der Jugend im Rathaus“ 2017 wird eine anschließende Auswertung erfolgen

Alle Mitglieder des Jugendhilfeausschusses sind recht herzlich eingeladen, an der Ratssitzung ab 10:45 Uhr und dem anschließendem Empfang teilzunehmen.

**Gez. Dr. Klein**